
 
 

 

 

 

Homélie du Dimanche 10 décembre 2023 – 2ème dimanche de l’Avent. 

 
Plus je creuse la Parole de Dieu depuis le début de l’Avent, plus je suis étonné du paradoxe qui s’y dessine. 

Depuis le mois de novembre, la fête de Noël se prépare dans les rues, dans les commerces, sur nos écrans ; 

un débordement d’images, de lumières, de promesses alléchantes, de rêves enchanteurs, un bonheur 

obligatoire qui s’affiche partout. Alors que depuis le début de l’Avent, les évangiles nous parlent de 

simplicité, de dépouillement, d’humilité, de petitesse, de fragilité et l’évangile d’aujourd’hui, de conversion.  

 

Les chrétiens seraient-ils devenus des rabat-joie, des déprimés de la vie, des gens tristes, des trouble-fête ? 

Ne nous y trompons pas, nous le savons bien, derrière cette agitation commandée, ces décors artificiels, 

demeurent, dans la vie de beaucoup, et sans doute un peu en nous aussi, ce que nous décrit Isaïe dans la 

première lecture : des déserts, des ravins, des terres arides, des escarpements. La magie de Noël ne peut 

effacer nos soifs de vérité et de vie. Elle ne peut combler nos manques d’amour et de confiance ou nos 

manques de reconnaissance. Elle ne peut supprimer les obstacles, les impasses que nous rencontrons dans 

nos vies. Dès que les lumières s’éteindront, que les décors disparaîtront, dès que la magie s’estompera, la vie 

réelle reprendra ses droits avec son lot d’épreuves et de difficultés, de fatigue et de souffrance, d’attentes et 

de questionnements. 

 

Alors serions-nous donc condamnés à attendre le Noël suivant… et la chanson de Maria Carey « All I Want 

for Christmas Is You » ? Le titre de cette chanson devenue célèbre et que nous entendons toute la journée 

pourrait paradoxalement (encore un) nous révéler le vrai sens de Noël. Nous connaissons par cœur les 

paroles à force de les entendre : « I don’t want a lot for Christmas « Je ne veux pas grand-chose pour Noël. 

There’s just one thing I need. Il y a juste une chose dont j’ai besoin. I don’t care about presents. Je me fiche 

des cadeaux. Underneath the Christmas tree. Sous le sapin de Noë.l I just want you for my own. Je te veux 

juste pour moi toute seule. More than you could ever know. Plus que tu ne pourrais le penser. Make my wish 

come true... Fais que mon vœu se réalise. All I want for Christmas. Tout ce que je veux pour Noël. Is you... 

C’est toi...» 

 

« Tout ce que je veux pour Noël, c’est toi. » Ne pourrions-nous pas en effet reprendre cette chanson pour 

redire que tout ce que nous voulons en effet pour Noël, c’est Jésus. Car Celui qui va naître à Noël est 

justement le prince de la paix, celui qui apporte la paix véritable à celui qui l’accueille dans son cœur, Il est 

la paix.  

 

Celui qui va naître à Noël est encore le vrai consolateur, celui qui apporte la sérénité dans nos vies, celui qui 

nous fait faire l’expérience de la tendresse de Dieu pour nous. Celui qui va naître à Noël est ce bon berger 

nous dit Isaïe, celui qui nous rassemble comme des agneaux et qui nous porte sur son cœur. Celui qui va 

naître nous baptise dans l’Esprit Saint proclame saint Jean-Baptiste, c’est-à-dire nous fait plonger dans la 

tendresse et la confiance de Dieu pour nous aider à sortir vainqueur de tous les combats. La lumière qui ne 

s’éteint pas, le cadeau qui ne se démode pas, le bonheur qui ne s’évapore pas, la joie qui ne s’étiole pas, la 

tendresse qui demeure c’est Lui, Jésus, Emmanuel, Dieu avec nous, celui qui est le plus fort proclame 

encore Jean le Baptiste. Et pour accueillir cette joie, cette lumière, ce cadeau, cette vie, cette tendresse et 

cette consolation, Jean-Baptiste nous le dit : « Convertissez-vous, car le Royaume des cieux, (c’est- 

à-dire Jésus lui-même) est tout proche ».  
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Accueillir Jésus dans notre vie demande une conversion, un changement. Lorsqu’on accueille un nouveau-

né, un petit frère ou une petite sœur, ou un ami de passage, on prépare la maison, on fait un peu rangement, 

on prévoit une chambre, un espace et surtout on se rend disponible, plus attentif à ce nouveau-né ou à cet 

ami de passage. Il est en de même pour accueillir Jésus qui vient. Puisque Jésus veut habiter ma vie pour la 

transformer, pour la rendre encore plus belle, quelle place suis-je prêt à lui faire dans ma vie, dans ma 

journée ? Et puis quelle attention suis-je prêt à déployer pour Lui ? Je me permets de vous donner quelques 

exemples assez simples :  

Quelle place accordé-je au silence dans ma journée ? C’est souvent dans le silence que Dieu se révèle 

puisque sa présence est toujours discrète, humble. Dieu ne forcera jamais la porte de notre cœur. Il est 

disponible si nous prenons un peu de temps pour le recevoir et l’écouter.  

 

Quel temps suis-je prêt à prendre pour lire un petit passage de la bible chaque jour ? Peut-être un peu moins 

de télé, un peu moins d’écran d’ordinateur ou de tablette et un petit peu de lecture de la Parole de Dieu. 

 

La Parole de Dieu c’est comme une semence de vie que je reçois. En écoutant la Parole de Dieu, je permets 

à cette semence de venir en moi et de faire son travail et ainsi je laisse Dieu agir dans mon cœur. Quelle 

attention suis-je prêt à donner à celles et ceux que Jésus préfère c’est à dire aux plus pauvres, aux plus 

fragiles, aux plus petits. Quelle attention puis-je porter à la personne âgée ou malade qui aimerait une petite 

visite, une oreille attentive ? 

 

Dans ce temps de fête comment puis-je apporter une petite aide matérielle ou financière pour aider ceux qui 

en ont besoin ? Voilà de simples choses qui peuvent nous aider à faire de la place à Jésus dans notre vie, à 

changer quelque chose – c’est le sens du mot conversion – dans notre manière de vivre, de penser et d’agir. 

Et voilà à mon sens le vrai sens de la préparation de Noël. Car plus mon cœur sera disponible et ouvert à 

Dieu et aux autres et plus grandira en moi la vraie Joie de Noël.  

 

Oui, chante le psalmiste, son salut est proche de ceux qui le craignent, et la gloire habitera notre terre. 

Demandons ensemble au Seigneur de nous éclairer et de nous soutenir sur ce qu’il convient de faire pour 

que le mystère de Noël prenne tout son sens. Amen. 
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